

Contra el capitalismo y la derecha:

**¡REVOLUCIÓN!
REVOLUCIÓN!
IRAULTZA!
REVOLUCIÓN!**

¡Es la hora de la LUCHA!



XIX CONGRESO ESTATAL
23 y 24 de febrero 2019 · Madrid

Inscríbete en www.sindicatodeestudiantes.net



**Sindicato de
Estudiantes**

Contra el capitalismo y la derecha

¡Lucha y organización!

1. En estos años de dura batalla contra el gobierno del PP nuestra organización ha jugado un papel de primera línea. El curso 2016-17 lo iniciamos con una huelga histórica el 26 de octubre contra las revalidas franquistas y la LOMCE, que tuvo un seguimiento espectacular: más de dos millones de estudiantes vaciaron las calles y más de 250.000 participaron en las más de 100 manifestaciones que organizamos. Sabíamos que la lucha era la única manera de vencer y tras seis años de huelgas, manifestaciones y levantando bien alto la bandera de la Marea Verde, logramos torcer el brazo del gobierno.

¡Sí se puede! El gobierno elimina las revalidas franquistas gracias a la lucha

2. Con esta enorme demostración de fuerza también revelamos las debilidades de Rajoy que acusó el golpe con vacilaciones y amagos de retirar las revalidas. Justamente en ese momento nuestra actitud fue endurecer y extender la movilización para conseguir el triunfo. Y así, cuatro días después de nuestro XVIII congreso, el 24 de noviembre de 2017, volvimos a hacerlo: de nuevo vaciamos las aulas y llenamos las calles contra las revalidas franquistas que pretendían expulsar a miles de jóvenes del sistema educativo, dejándonos desarmados y sin formación en un mercado laboral cada vez más precario y salvaje.

3. En los días posteriores, el gobierno anunció la paralización de estos exámenes reaccionarios e injustos. Fue una victoria histórica que echaba por tierra uno de los planes estratégicos de quienes quieren devolvernos a la época en la que las familias trabajadoras no tenían ningún derecho educativo.

4. La conclusión de esa victoria fue clara: con la organización y la lucha ¡sí se puede! Y esto es aplicable a todas las batallas que hemos librado por nuestros derechos en todos los terrenos, contra los ataques a las libertades democráticas, contra las privatizaciones y los despidos, la precariedad y los bajos salarios, y en defensa de unas condiciones de vida dignas

Basta de opresión franquista. Por una república catalana de los trabajadores y la juventud

5. Han sido dos años de acontecimientos muy relevantes en la lucha de clases, pero sin lugar a dudas, la

crisis política abierta en Catalunya y las movilizaciones de masas en defensa del derecho a decidir y contra la represión desplegada por un aparato del Estado franquista, ha sido un aspecto decisivo de nuestra intervención.

6. Desde el Sindicato de Estudiantes siempre hemos luchado contra todos los tipos de opresión a los que nos somete el capitalismo, incluida la opresión nacional y por eso siempre hemos defendido el derecho democrático a decidir para las nacionalidades históricas. Estamos completamente en contra de imponer una unión que no sea voluntaria y decidida democráticamente al pueblo de Catalunya, de Euskal Herria o de Galiza. Y esto lo hemos demostrado no sólo en las palabras sino también en los hechos, con la organización de 8 jornadas de huelga general estudiantil en las que hemos llamado a la juventud en Catalunya a manifestar nuestra oposición al nacionalismo españolista reaccionario, a la violencia policial que impide al pueblo ejercer su derecho legítimo a decidir, y a favor de una república de los trabajadores, la juventud y el pueblo, que acabe con los recortes sociales, con el dominio de la oligarquía financiera, de la monarquía impuesta por la dictadura y del régimen opresivo del 78.

7. La masiva respuesta popular que tuvo lugar el 1 de octubre de 2017 durante la jornada del referéndum no es casualidad. Años de una crisis económica catastrófica para la mayoría de la población, de catalanofobia y actuaciones a cada cual más reaccionaria por parte de la judicatura y del aparato del Estado contra los derechos democráticos nacionales del pueblo catalán, cristalizaron en un movimiento que apuntaba directamente a la base del régimen capitalista español y los partidos que lo sostienen. Fue una auténtica rebelión social y democrática en la que, a pesar de los golpes y la represión de los 16.000 guardias civiles y policías enviados a Catalunya y de la campaña del miedo, más de dos millones de personas votaron a favor de la república catalana. Un referéndum que fue seguido de una huelga general histórica sin precedentes que paralizó toda Catalunya el 3 de octubre.

8. Esta respuesta provocó el pánico entre la oligarquía catalana, española y europea, consciente del peligroso ejemplo y del componente revolucionario que movía a cientos de miles de personas a enfrentarse a una jus-

ticia, una policía y un Estado que nos niegan los derechos más básicos y nos reprimen cuando nos rebelamos para cambiar nuestra realidad.

9. Por eso suprimieron la autonomía catalana imponiendo el artículo 155, y promovieron manifestaciones reaccionarias acarreado de fuera de Catalunya a miles de militantes del PP, CS, Vox y otras formaciones fascistas. Finalmente organizaron unas elecciones el 21D en un clima de terror, pero que se saldaron con una mayoría absoluta para las fuerzas independentistas.

10. Algunos sectores de la izquierda española han planteado que el movimiento por la república en Catalunya es una maniobra de las élites y se han opuesto a las movilizaciones, reclamando un “referéndum pactado” con el mismo Estado heredado de la dictadura franquista que se niega rotundamente a reconocer el derecho de autodeterminación. Este análisis hace el caldo gordo a la derecha española y también a la catalana.

11. En realidad, tal y como la experiencia está demostrando, la conquista de la república catalana, una aspiración irrenunciable para millones, sólo puede hacerse realidad por métodos revolucionarios, igual que ocurrió en abril de 1931. Y una vez que el pueblo, la juventud y los trabajadores obtengan el triunfo, la confianza en sus propias fuerzas aumentará y no se conformarán con un gobierno republicano que, en manos de la derecha catalanista, intente prolongar las políticas de recortes a las que nos tiene acostumbrados. La burguesía catalana, igual que la clase dominante española, sabe muy bien que tal escenario abriría las puertas a un movimiento formidable por el derrocamiento del capitalismo en Catalunya y en el resto del Estado español.

12. Hace un año, las élites catalanas se pasaron con armas y bagajes al nacionalismo español, alentando la fuga de empresas y la campaña del miedo. Ahora intentan, junto con el PSOE y sectores de la burguesía española, presionar duramente a los líderes del PDeCAT y de ERC para que dejen atrás cualquier veleidad republicana, rebajen la tensión y abran una negociación estable con el gobierno de Pedro Sánchez. Pero la situación no se va a resolver con estas maniobras. El Estado capitalista español ha provocado represión, exilio, presos políticos... A pesar de todos los intentos por sofocar la movilización y meter a la gente de nuevo en casa, los acontecimientos de los últimos meses han provocado un salto en la conciencia de cientos de miles de personas que han visto la verdadera cara de este sistema y quieren acabar con él.

13. Sabemos que dentro del movimiento por la república catalana hay dos tendencias opuestas: una minoría catalanista de derechas que tiene un enorme protagonismo en la dirección y teme la iniciativa revolucio-

naria de la gente. Y, por otro lado, la inmensa mayoría, que queremos romper con el régimen del 78, las leyes capitalistas y la justicia patriarcal.

14. Desde el Sindicato de Estudiantes hemos defendido el derecho a decidir y la república catalana de forma consecuente, no como han hecho otras fuerzas de la izquierda que ha adoptado una postura equidistante entre opresores y oprimidos, dando la espalda a quienes se han levantado contra la opresión y la injusticia. Lo hemos hecho impulsando la movilización de la juventud, uniendo nuestras fuerzas junto con el resto de organizaciones políticas y sociales de la izquierda que han defendido el derecho democrático del pueblo catalán a decidir sobre su futuro y contra la represión franquista. Y esto lo hemos hecho en Catalunya y fuera de Catalunya: en Madrid, Andalucía, Asturias... en todo el Estado, convocando acciones de solidaridad en los diferentes territorios, incluso paros y huelgas de solidaridad como hicimos en Euskal Herria.

15. Luchamos por la república catalana, pero no una república capitalista, sino por la república socialista que ponga solución a los problemas que han provocado esta explosión social; que termine con los recortes en la sanidad y la educación públicos, con los desahucios y nos permita acceder a una vivienda pública digna y asequible, que levante un muro para combatir la precariedad, el desempleo y los salarios miserables. Una república de los trabajadores, la juventud y el pueblo, y que sirva para impulsar este mismo movimiento en el resto del Estado español, uniendo a todos los oprimidos bajo la misma bandera de la transformación social.

Libres y Combativas: por un feminismo de clase, anticapitalista y revolucionario

16. Otro de los grandes acontecimientos que ha tenido lugar desde nuestro último congreso ha sido el movimiento de millones de mujeres en todo el mundo desafiando cara a cara a este sistema clasista y patriarcal llamado capitalismo.

17. No es casualidad que esta explosión tenga lugar ahora. La inmensa mayoría de las mujeres, que sufrimos una doble opresión en primer lugar por nuestra condición de clase y segundo lugar por nuestro género, hemos vivido de una forma aún más descarnada las consecuencias de todas las recetas que la burguesía ha puesto en marcha tras el estallido de la crisis económica en 2007 – 08. Si las condiciones de vida de la clase trabajadora se han visto duramente golpeadas, las nuestras aún más.

18. No sólo tenemos peores condiciones laborales o menores salarios, también cubrimos con nuestro tra-

bajo gratuito las tareas que corresponden a los servicios sociales y que han sido salvajemente atacados. ¿Quién atiende a los mayores y los enfermos que no tienen habitación en los hospitales, que no disponen de ayudas a la dependencia o que carecen de plaza en residencias públicas? ¿Quién se encarga de los niños que no pueden acceder a las escuelas infantiles públicas por los recortes? La respuesta es evidente: la mujer, ya esté parada o trabajando, pues abandonará el empleo al tener seguro el salario más bajo.

19. Somos las mujeres trabajadoras y las jóvenes de familias humildes las que nos llevamos la peor parte. La política de robar a los trabajadores para enriquecer aún más a los millonarios, de atacar hasta el hueso los servicios sociales con recortes y privatizaciones, de precarizar el empleo y reducir los salarios, no sólo nos golpea más sino que nos hace retroceder en el tiempo. Una situación que nos empuja de nuevo a las cuatro paredes de nuestras casas y, lo peor de todo, nos aleja de la independencia económica colocándonos en una situación de enorme vulnerabilidad e indefensión ante la violencia o el abuso.

20. Esta realidad ha sido la que ha provocado un auténtico levantamiento de las oprimidas, desde Argentina hasta la India, pasando por Irlanda, EEUU, Polonia y por supuesto, por el Estado español. Junto al retroceso en nuestras condiciones materiales también hemos sufrido un aumento de la violencia contra nosotras y una auténtica ofensiva ideológica contra los derechos de la mujer. La violencia machista en todos los ámbitos de nuestra vida, también desde las instituciones, la justicia patriarcal y la impunidad con la que violadores y maltratadores campan a sus anchas mientras a nosotras se nos somete a una auténtico escarnio público cuando denunciemos casos de este tipo. Todos estos ejemplos son una buena prueba de esta realidad.

21. La lucha por los derechos de las mujeres y jóvenes trabajadoras se ha convertido en uno de los aspectos más destacados de la lucha de clases en los últimos años. Este movimiento ha tenido además un marcado carácter de clase y anticapitalista. Ha reflejado la rabia, no sólo contra la violencia machista, sino contra todo un sistema que lleva el machismo grabado a fuego en su ADN. Ha sido un movimiento que se ha enfrentado con claridad al gobierno del PP y todo lo que éste representaba y a formaciones de derechas como Ciudadanos o más recientemente VOX. Ha sido además una gran inspiración para el conjunto del movimiento que ha arrastrado un increíble apoyo social de mujeres, y también de multitud de hombres que luchan a nuestro lado contra la opresión y la violencia que sufrimos, contra los recortes y la explotación.

Feminismo revolucionario versus feminismo burgués

22. Desde el Sindicato de Estudiantes, entendimos que aportar a este movimiento e intervenir en él de forma decidida era una prioridad y por eso lanzamos, junto con Izquierda Revolucionaria, nuestra plataforma feminista Libres y Combativas. Lo hicimos además con un objetivo muy claro porque esta demostración de fuerza ha provocado todo tipo de estrategias por parte de los poderosos y poderosas, que lo ven como una amenaza para sus privilegios y buscan vaciarlo de su contenido revolucionario.

23. Banqueras feministas, peperas feministas, supuestas feministas que defienden la prostitución o los vientres de alquiler, feministas que dicen que convocar la huelga general laboral es patriarcal.... La verdad es que en estos meses hemos visto y oído de todo. Pero no es una anécdota, sino que tiene una gran relevancia. Y sobre todo tiene como objetivo domesticar al movimiento de las mujeres para hacerlo inofensivo. Desde Libres y Combativas tenemos justo el objetivo contrario. Dotar a este movimiento de la mejor arma que puede tener para acabar con nuestra opresión: un programa de clase, revolucionario y anticapitalista.

24. Y con ese propósito convocamos los primeros paros estudiantiles de la historia del Estado español el 8 de marzo de 2017 contra la violencia machista y por los derechos de la mujer trabajadora. El resultado fue impresionante. Pero eso no fue más que el principio. Dijimos que el 8 de marzo de 2018 había que dar un paso al frente y que convocaríamos una huelga de 24 horas, tal y como exigíamos a los sindicatos de clase. Y así lo hicimos. Paralizamos las aulas de todo el Estado con más de dos millones de estudiantes en huelga, concentraciones de decenas de miles por la mañana y que fueron el pistoletazo de salida para las manifestaciones históricas y multitudinarias que llenaron las calles de ciudades y pueblos de todos los rincones, que abrieron telediarios y periódicos de todo el mundo.

25. La furia contra el gobierno el gobierno del PP, su machismo, su franquismo, sus recortes, su defensa de los ricos y ricas a costa de nuestros derechos, se expresaron en esta gran movilización. Una movilización que ponía sobre la mesa la enorme disposición a la lucha por parte del movimiento, a pesar de la lamentable actitud de los dirigentes sindicales de CCOO y UGT que no convocaron más que algunos paros simbólicos para salir del paso y que actuaban entonces, como ahora, como garantes de la paz social.

26. El 8 de marzo de 2018 marcó un antes y un después y llenó de confianza al movimiento en sus propias fuerzas.

10M huelga general contra la sentencia de la Manada: ¡No es abuso, es violación!

27. No fue casualidad que poco menos de un mes más tarde los elementos más reaccionarios y franquistas, incrustados en el aparato de Estado y concretamente en la judicatura, anunciaban la repugnante sentencia de la Manada. En realidad era una sentencia ejemplarizante contra las mujeres y contra nuestro movimiento, contra lo que ocurrió el 8M y para hacernos llegar un mensaje: da igual las huelgas que hagáis o las manifestaciones que organicéis porque no vais a conseguir nada; y además si os atrevéis a denunciar esta situación, quizás terminéis vosotras siendo juzgadas públicamente y pagando las consecuencias.

28. Desde el Sindicato de Estudiantes y Libres y Combativas entendimos que teníamos que lanzar un mensaje igual de contundente en respuesta a esta brutal provocación y convocamos una huelga general estudiantil contra esta sentencia despreciable. En plenos exámenes y con tan sólo unos días para convocarla, cientos de miles de jóvenes respondieron a nuestra llamada llenando las calles de todo el Estado en un ambiente cargado de fuerza y determinación. Fuimos la única organización que dio una respuesta a esta aberración. Al grito de ¡La Manada es el sistema! Denunciamos no sólo el carácter machista y patriarcal de la justicia y las instituciones, sino cómo el problema es el sistema y a servicio de quién trabajan estas instituciones. Porque es la misma justicia machista, clasista y franquista que encarcela y persigue a la gente por votar el 1 de octubre en Catalunya, que acusa falsamente de terroristas a los jóvenes de Altsasu, que sentencia prisión por criticar a la monarquía o por “cagarse en dios”. La misma justicia que dice que la banca es inocente y no tiene que pagar nada, que la familia real también, exactamente igual que todos los millonarios corruptos que se van de rositas después de robar, explotar y desahuciar a tantas personas inocentes. Gritamos con fuerza que el problema que es que la justicia está al servicio de los privilegios de unos pocos e incrustado hasta la medula de franquistas que nunca fueron depurados de la judicatura tras la dictadura. ¡Ese es el problema!

29. La huelga del 10M tuvo un enorme impacto que fue mucho más allá de los centros de estudio y que ayudó a generar aún más presión de la que ya existía contra el gobierno Rajoy. Menos de un mes fue necesario para hacer de la situación del gobierno algo insostenible. Las movilizaciones de Catalunya y del movimiento de las mujeres, junto enorme empuje de las protestas convocadas por Coordinadora Estatal en Defensa de un Sistema Público de pensiones, precipitaron un nuevo escenario en un contexto de escándalos de corrupción sin fin. Ningún partido, salvo Ciudadada-

nos, pudo seguir dando su apoyo a Rajoy. Esto fue lo que provocó que la moción de censura de Pedro Sánchez se saldara con la victoria. ¡Pero fue una victoria del movimiento! ¡Del sí se puede! Al gobierno de Rajoy no le echó Pedro Sánchez ¡le echamos nosotros y nosotras, los estudiantes, las mujeres, los pensionistas! ¡ilos y las que luchamos en la calle!

El gobierno “feminista” de Pedro Sánchez

30. La caída del gobierno Rajoy fue una gran noticia, pero si algo hemos aprendido en estos años es que no podemos cambiar nuestra situación únicamente a través de las instituciones. El gobierno de Sánchez, ayudado por los dirigentes sindicales y por la dirección de Unidos Podemos, ha tratado de evitar a toda costa la movilización social. Un gobierno que se ha especializado en promesas, pero que ha sido incapaz de revertir los recortes sociales y los graves ataques a nuestros derechos democráticos, negando el derecho a decidir al pueblo de Catalunya, negándose a derogar la LOMCE y la reforma laboral o la reforma de las pensiones, aceptando las sentencias machistas...

31. Precisamente la libertad de los miembros de la Manada y la respuesta del gobierno diciendo que había que respetar la decisión judicial hizo, a menos de una semana de la formación del nuevo ejecutivo, que todo volviera a estallar por los aires. Movilizaciones espontáneas y multitudinarias estallaron en las principales ciudades del Estado, en las que el Sindicato de Estudiantes volvimos a dejar claro que haríamos todo lo posible por romper esa paz social impuesta por arriba.

No hemos echado a Rajoy para que todo siga igual

32. A tan sólo unos días de que se formara el nuevo gobierno recordamos públicamente a Sánchez nuestras demandas: derogación inmediata de la LOMCE, reversión de los recortes educativos, derogación de todas las leyes y decretos clasistas que han expulsado a miles de jóvenes de las aulas, un plan de inversión de emergencia para garantizar la gratuidad de la educación a las familias trabajadoras y, para luchar contra el machismo, el sexismo y la homofobia en las aulas, una asignatura de educación sexual inclusiva y en libertad y reglamentos en los centros que recogiesen el respeto al colectivo LGTBI+ y que acabase con las normas represivas a nuestra forma de vestir.

33. El silencio fue la respuesta del gobierno y por tanto, llevamos a los hechos nuestras palabras: si no se cumplen nuestras reivindicaciones, volveremos a las calles. Así lo hicimos llamando a una huelga general estudiantil el 14 de noviembre con el lema ¡Fuera el machismo de nuestras aulas! ¡Educación sexual inclusiva ya!

34. Fue un momento complicado: los dirigentes de

Unidos Podemos subordinados al PSOE y ansiosos por conformar un gobierno de coalición en los hechos, renunciaron a la movilización social reforzando la estrategia de paz social de las cúpulas de CCOO y UGT. Sólo dos frentes luchaban con decisión por romper esa paz social artificial: el movimiento de las mujeres, en el que jugamos un papel destacado, y los pensionistas, que con su lema *Gobierne quien gobierne*, las pensiones se defienden y cercando el congreso de los diputados, dieron la bienvenida a Pedro Sánchez. La convocatoria estudiantil del 14N logró un gran hito: unimos nuestras fuerzas a las de la Coordinadora Estatal por un Sistema Público de Pensiones con un resultado excepcional.

35. El hecho de que confluéramos con la lucha de los pensionistas tuvo una enorme importancia y significado. Podríamos decir que el movimiento de los pensionistas se ha convertido en una de las expresiones más avanzadas de la lucha de clases, que no sólo ha desbordado a las cúpulas sindicales sino que las ha denunciado, retado y ganado por la vía de los hechos desenmascarando su papel. Un movimiento desde abajo, auto organizado y que recurre a la acción directa en la calle como forma de lucha. Un movimiento que no se ha vendido ante las promesas y bonitas declaraciones del nuevo gobierno. Un movimiento que ha resistido todas las maniobras posibles y que llama permanentemente a la unificación de todas las luchas, reivindicando las tradiciones de la clase trabajadora y los métodos que hicieron posible conquistar derechos.

36. Ese fue también el mensaje que más destacamos en las más de 50 manifestaciones que en todo el Estado reunieron a 100.000 jóvenes en la huelga del 14 de noviembre, y que paralizaron la educación, conectando enormemente con toda una generación que no está dispuesta a aguantar más machismo ni violencia institucional en los centros educativos.

Ante la amenaza de la extrema derecha iorganización y lucha de masas!

37. La actitud durante los últimos años de los dirigentes de CCOO y UGT y de los dirigentes del PSOE, que se han plegado a las exigencias de los grandes banqueros y empresarios, del nacionalismo españolista, y han tratado de imponer un clima de desmovilización para frenar las luchas, están teniendo consecuencias importantes. También en el último periodo la actitud de los dirigentes de Podemos ha sido la de seguir la misma estela y centrar toda su atención en las instituciones, renunciando a la movilización social para llegar a un gobierno de coalición con el PSOE.

38. Tras las elecciones andaluzas no son pocos los dirigentes de estas organizaciones que han culpado a la clase obrera y a la juventud del avance de VOX, tra-

tando de hacernos cargar con la responsabilidad del bajo nivel de participación electoral. Pero la respuesta en las ciudades andaluzas al día siguiente de conocer los resultados fue muy clara: No vamos a permitir el avance del fascismo. Pero no es en el parlamento donde vamos a conseguir parar al bloque reaccionario de PP, Cs y Vox. Todos nuestros derechos los hemos conseguido con la lucha, y sabemos bien que la única forma de frenar a aquellos que quieren arrebatárnoslos y devolvernos al terror que supuso la dictadura franquista, es con la movilización.

39. La política de la izquierda parlamentaria y su renuncia a romper con el régimen del 78, con la austeridad, los recortes y con la lógica capitalista, ha sido precisamente lo que ha allanado el camino a la derecha. Su demagogia ha arrastrado a sectores de las clases medias que han comprado su mensaje españolista, antiobrero, machista y racista y también de capas de trabajadores desmovilizados, desmoralizados y muy golpeados por la crisis.

40. La investidura de este gobierno de derecha extrema tras el pacto entre PP y VOX, se ha construido sobre un ataque frontal contra los derechos de las mujeres trabajadoras, el intento de anular las ayudas a las víctimas de violencia machista, un discurso homóforo y el endurecimiento de la legislación racista para expulsar a 55.000 inmigrantes de Andalucía. Además se aumentan los recortes sociales que perjudican a la mayoría de la población, y se amplía la privatización de la educación y la sanidad públicas en beneficio de las grandes empresas privadas.

41. Reflejando el ADN franquista de estos partidos, el acuerdo supone una exaltación descarnada del nacionalismo españolista, la liquidación de la ley de memoria histórica y de cualquier reparación a las víctimas de la dictadura, el ataque directo a los derechos de las mujeres, además de una legislación casposa para proteger la tauromaquia y la caza. No falta ningún detalle.

42. La coincidencia ideológica del bloque PP-Cs-VOX no es ninguna casualidad. El Partido Popular es el heredero directo del franquismo y Cs ha sido la alternativa financiada por el IBEX 35 a un PP acosado por la corrupción. Ambas son las herramientas políticas de la patronal y del sistema capitalista y patriarcal para mantener su orden social y sus privilegios. La única diferencia es que VOX cree que defendiendo de forma desafiante un discurso abiertamente racista, machista y franquista, que tanto el PP como Cs comparten, aumentarán su influencia.

43. Todo esto viene a aclarar un aspecto fundamental: PP, Cs y Vox forman parte de un mismo bloque reaccionario. Los intentos de la dirección del PSOE y de líderes de Unidos Podemos que tratan de diferen-

ciar entre la derecha “democrática” y la “extrema”, no es más que un intento de blanquear a la reacción española, que comparte una misma tradición y un objetivo común de atacar los derechos laborales, sociales y democráticos que tantos años de lucha nos costó conquistar.

Levantar una alternativa revolucionaria: hacia la Huelga General el 8M

44. No es casualidad que la derecha arremeta tan duramente contra nuestros derechos desde el minuto uno. Las mujeres y jóvenes de la clase trabajadora hemos protagonizado una masiva huelga general el 8 de marzo del año pasado que ha inspirado a millones. Hemos desenmascarado a la justicia machista, clasista y franquista ante cada sentencia favorable a los violadores de La Manada, contra las temporeras de Huelva o Juana Rivas. El pasado 14 de noviembre más de un millón de estudiantes salíamos a la huelga contra el machismo en las aulas y por una educación sexual inclusiva, y en septiembre más de 400 mujeres reunidas en el Encuentro de Gijón de la Comisión 8M decidimos volver a convocar huelga general feminista de 24 horas en centros de trabajo y estudio para el 8 de marzo de 2019.

45. Hoy más que nunca es necesario un proceso de movilización que tiene que ir a más, y que debe pasar por un 8 de marzo en el que las direcciones de CCOO y UGT dejen de mirar a otro lado y convoquen seriamente a la huelga general de 24 horas en los centros de trabajo, como desde el Sindicato de Estudiantes y Libres y Combativas haremos en institutos y universidades. Este es el camino para derrotar a la reacción en todas sus variantes, frenar todos los recortes y defender los intereses de las mujeres y del conjunto de la clase trabajadora y la juventud.

46. Este XIX Congreso tiene que responder a grandes desafíos. Si queremos liberarnos de todos los tipos de opresión a las que este sistema condena a la mayoría de la población y la juventud —opresión de clase, nacional, machista, racista...—, y defender una enseñanza pública digna, de calidad, gratuita y democrática desde la escuela infantil hasta la universidad, tenemos que construir una organización estudiantil de combate que se base en la unidad con la clase trabajadora. Sólo así movilizaremos las fuerzas que harán posible la transformación socialista de la sociedad, conquistando la justicia social y la auténtica libertad.



Nuestro Programa

- **Por una educación pública gratuita, de calidad y democrática, desde infantil hasta la universidad.**
- **Derogación inmediata de la LOMCE y las reválidas franquistas.**
- **Reversión de todos recortes:** devolución de los más de 7.000 millones de euros recortados a la educación pública. Reincorporación de los profesores despedidos.
- **No a la masificación en las aulas:** bajada de los ratios hasta un máximo de 15 estudiantes por aula y aumento de la plantilla docente para poder garantizarlo.
- **No a la imposición de directores.** Los directores deben ser elegidos por la comunidad educativa de manera directa en votaciones generales de profesores, padres y madres y estudiantes.
- **Ni un euro del presupuesto del Estado a la enseñanza privada concertada.** Retirada completa de las subvenciones públicas a la patronal de la enseñanza y a la Iglesia Católica. Los centros concertados deben incorporarse a la red pública con los mismos derechos para los trabajadores.
- **Por una educación pública científica y laica:** ¡Fuera la religión de nuestras aulas!
- **Por una asignatura de educación sexual, inclusiva y en libertad que eduque contra el machismo, la homofobia y la transfobia desde infantil hasta la universidad.** Expulsión de la carrera docente de todos los profesores que adopten actitudes machistas y sexistas.
- **No a la imposición de tasas en la FP.** Reapertura de todas las líneas cerradas de FP y creación de grados públicos para satisfacer la demanda existente iningún estudiante sin plaza!
- **Prácticas remuneradas en empresas,** con salarios dignos y controlados por las organizaciones estudiantiles y los sindicatos de trabajadores, garantizándose los derechos del estudiante en prácticas.
- **Incremento drástico de los presupuestos para becas.** Gratuidad de todo el material escolar y de los servicios de transporte y comedor para todas las familias trabajadoras.
- **Inversión del 7% del PIB, como mínimo, para la educación pública.**
- **Derecho de los estudiantes** vascos, gallegos, catalanes, valencianos y baleares **a estudiar en sus lenguas dentro de la educación pública.**
- **El derecho a huelga no se toca.** ¡No a la vulneración de los derechos democráticos de los estudiantes! Reconocimiento del derecho a asamblea en hora lectiva.
- **Ni reválidas ni selectividad: retirada de todas las pruebas que limitan el acceso de los hijos de los trabajadores a la enseñanza superior.** Todos los estudiantes que hayan aprobado 2º de bachillerato tienen derecho a una plaza universitaria.
- **Derogación del 3+2.** Universidad pública y gratuita tanto en los grados como en los másteres y doctorados. Basta de barreras económicas para evitar que los hijos de los trabajadores accedan a los estudios superiores.

- **Plan de inversión de emergencia en la Universidad Pública** para devolver a las aulas a todos los estudiantes que han sido expulsados de las facultades por motivos económicos.

- **¡Fuera empresas de la universidad!** Suspensión de convenios de las universidades públicas con las entidades financieras. Internalización de los servicios universitarios: cafeterías, copisterías, comedores, librerías, limpieza, servicios de administración, etc.

- **Derechos laborales y contrato digno para los becarios de investigación.**

- **Democratización de los órganos de gobierno de la universidad.** Representación por igual de estudiantes, profesores y PAS.

- **Eliminación de las trabas burocráticas para las organizaciones estudiantiles,** y derecho a la utilización de espacios, medios y recursos de la Universidad y los Institutos.

- **No al paro juvenil.** Por un subsidio de desempleo para todos los parados de 1.100 euros al mes, hasta encontrar un puesto de trabajo. Derogación de la reforma laboral. Jubilación a los 60 años con el 100% del salario, y contratos de relevo para la juventud. Salarios dignos para la mujer trabajadora: ¡a igual trabajo, igual salario!

- **Fin de los desahucios por ley.** Por un parque de vivienda pública digna y con alquileres sociales. Basta de especulación con los alquileres. Expropiación de las viviendas en manos de los bancos, y puesta en alquiler de las mismas a un precio no superior al 10% del SMI.

- **Plenos derechos democráticos para la juventud:** Por el derecho al voto a los 16 años.

- **Por el derecho de autodeterminación de las naciones oprimidas.** Basta ya de represión franquista contra el pueblo de Catalunya y Euskal Herria. Por la república socialista catalana y la república socialista fe-

deral basada en la unión libre y voluntaria de los pueblos y naciones que componen actualmente el Estado Español que así lo decidan.

- **¡Basta ya de violencia machista, justicia patriarcal y opresión al colectivo LGTBI!** Castigo ejemplar a los responsables de todas las violaciones, maltratos físicos y psicológicos, asesinatos y desapariciones de mujeres. Expulsión de la judicatura de todos los jueces y juezas que favorecen la impunidad de los agresores.

- **Derecho al aborto libre, gratuito y seguro. Contra la mercantilización de nuestros cuerpos:** abolición de la prostitución, la pornografía y los vientres de alquiler.

- **Combatir al racismo con la movilización.** Derogación del nuevo pacto migratorio de la Unión Europea. Fin de la Ley de Extranjería y los CIES, garantizando los derechos políticos, sociales y económicos para los migrantes y sus familias. Basta ya de guerras imperialistas y barbarie capitalista. **Solidaridad real con nuestras hermanas y hermanos refugiados**

- **Contra el fascismo y la derecha: luchar en las calles y defender una alternativa revolucionaria.** Ni “alianzas de las fuerzas constitucionalistas” ni llamamientos vacíos a la “democracia” logran frenar a la extrema derecha, sólo podremos parar la ofensiva reaccionaria contra nuestros derechos más democráticos con los métodos de nuestra clase: movilizaciones masivas, la huelga general y la defensa de un programa auténticamente socialista que rompa con el sistema capitalista.

- **El Sindicato de Estudiantes es una organización de izquierdas, revolucionaria, anticapitalista e internacionalista** que lucha por la transformación socialista de la sociedad. Entendemos a la clase trabajadora es el motor fundamental para romper con el capitalismo y para construir una sociedad sin clases y liberada de todo tipo de opresión, basada en la igualdad, la fraternidad y la solidaridad.

Reglamento del XIX Congreso Estatal del Sindicato de Estudiantes

1. El XIX Congreso Estatal del Sindicato de Estudiantes se celebrará los días 23 y 24 de febrero de 2019.
2. Los materiales de discusión del congreso serán:
 - a) Documento y programa
 - b) Reglamento del congreso
3. Ambos textos serán debatidos en las asambleas precongresuales que se realizarán en los territorios y que tendrán como fecha límite de celebración el domingo 17 de febrero.
4. Todos los afiliados pueden presentar enmiendas al documento y al programa en las asambleas precongresuales. Las enmiendas aprobadas en estas asambleas deben hacerse llegar a la CP el lunes 18 de febrero como fecha tope para poder distribuir las con antelación suficiente a todos los delegados al congreso.
5. En las asambleas precongresuales también se elegirá a los delegados al congreso a razón de un delegado por cada cinco afiliados o fracción, a través de listas abiertas.
6. El congreso debatirá y votará el documento y el programa y las enmiendas que sean aprobadas en las asambleas precongresuales.
7. Así mismo, el congreso se pronunciará respecto a las diferentes resoluciones propuestas y elegirá los nuevos órganos de dirección (Comisión Ejecutiva Estatal y Secretaría General, Comisión Permanente, Comisión de Conflictos y Comisión Revisora de Cuentas). Los órganos de dirección de la sección serán elegidos a través del sistema de listas abiertas. En el orden del día del congreso, aprobado en la sesión inaugural del mismo, se especificará el plazo de presentación de candidaturas.



